



Conocer para Incluir

Boletín producido por el Equipo de Trabajo de Comunicaciones - FONCODES



"QALI WARMA" GARANTIZARÁ ALIMENTACIÓN ESCOLAR



INFRAESTRUCTURA PRODUCTIVA PARA USUARIOS DE AYACUCHO

PROMOVIENDO
DESARROLLO PARA LA
INCLUSIÓN

21 años

Alrededor de 3650 mypes
participan en el programa

Compras a MYPERÚ

MIDIS
MINISTERIO DE DESARROLLO E INCLUSIÓN SOCIAL

FONCODES
Fondo de Cooperación para el Desarrollo Social

Conocer para Incluir
AGOSTO 2012 | AÑO 1 | NÚMERO 1 | PERÚ



Editorial

CONOCER PARA INCLUIR

El boletín que empieza a leer es un nuevo canal de comunicación e información que pone a su disposición el Equipo de Trabajo de Comunicaciones para compartir, comunicar y socializar conocimientos, experiencias, actividades y eventos que organiza Foncodes y el Ministerio de Desarrollo e Inclusión Social (Midis).

Este es el inicio de una relación fluida e integradora entre todos los colaboradores de la sede central y de las 26 oficinas zonales y coincide con el 21° aniversario de Foncodes. A través de sus páginas daremos a conocer los acontecimientos más importantes y significativos de la agenda institucional. Llegará a ustedes de manera personalizada cada mes. Reflejará las actividades y tareas del Fondo y de sus aliados-gobiernos regionales, gobiernos locales, organismos de cooperación, núcleos ejecutores en la ejecución de la política social, programas y proyectos.

Noticias de interés, reportajes, entrevistas, semblanzas, informes, reportes técnicos, comunicados, experiencias exitosas, notas diversas y fotografías alimentarán sus secciones. Los invitamos a ser parte de este proyecto, haciendo llegar sus colaboraciones, aportes y sugerencias.

Bienvenidos a las páginas de "Conocer para Incluir", el boletín electrónico de Foncodes.



■ **EDITORIAL**

■ **EL SECTOR**

Qali Warma garantizará alimentación escolar

■ **NUESTRAS ACCIONES**

Proyecto “Mi Chacra Emprendedora” en distritos de Chuschi y Vinchos

Los Núcleos Ejecutores en la generación de oportunidades económicas

Proyecto de Articulación Territorial “P 20”

Foncodes capacitará a 25 mil usuarios de las comunidades rurales a nivel nacional

Camino a la inclusión económica y financiera

Asistencia técnica para proyectos sobre desnutrición crónica infantil

Más de 6 mil mypes se beneficiarán con programa Compras a MYPÉrú

■ **NUESTRA ZONALES**

Infraestructura productiva para usuarios de Ayacucho

■ **FOTO LEYENDAS**

Campeonato de confraternidad “Foncodes 21”

Rincón de la Cigüeña

■ **MISCELÁNEA**

Solidaridad en marcha

Elección de Subcafae

A tomar en cuenta

Foncodes y la Ecoeficiencia

■ **PÁGINA CENTRAL**
21 AÑOS DE FONCODES

Equipo de Trabajo de Comunicaciones: Julio **Acuña** Velásquez | Patricia **Flores** Flores | Marco **Gereda** López | Miguel **Moscoso** Moscoso | Abraham **Sugimoto** Oliden | Gustavo **Urquizo** Vilca | Sheylla **Villanueva** Quispe |

“QALI WARMA”: ALIMENTACIÓN ESCOLAR

El proceso de evaluación y reorganización de los programas sociales adscritos al Ministerio de Desarrollo Social (MIDIS) ha comprendido el cierre definitivo del Programa Nacional de Asistencia Alimentaria (PRONAA) y la creación del nuevo programa de alimentación escolar denominado “Qali Warma” (en quechua “Niño Vigoroso”) que expresa claramente su propósito.

Tendrá como objetivo principal garantizar el servicio alimentario para niñas y niños de la población pre escolar (desde los 3 años de edad) y escolar (niveles de educación inicial y primaria) de las escuelas públicas de todo el país. La comunidad educativa –es decir, padres de familia y docentes– tomarán las decisiones respecto de las compras de alimentos para los infantes, y dispondrán de los recursos necesarios para ello. El nuevo programa enriquecerá –además– la variedad de los alimentos para los estudiantes sobre la base de la gastronomía regional y con insumos de origen local preferentemente.

Asimismo, brindará asistencia técnica, establecerá estándares de calidad y realizará un monitoreo continuo de las comunidades educativas.

Por una decisión de la alta dirección del Midis, Foncodes, uno de sus programas, apoyará en la compra y distribución de los alimentos en tanto “Qali Warma” se implemente y comience a operar plenamente hacia marzo del 2013.

De este modo, “Qali Warma” estará bastante lejos de los procedimientos y prácticas que llevaron al Pronaa hacia objetivos e intereses ajenos a su propósito inicial, tras convertirse casi exclusivamente en un operador logístico a cargo de licitaciones, adjudicaciones y almacenaje, frecuentemente cuestionado, y que descuidó los criterios de focalización, los aspectos nutricionales y el patrimonio alimentario local y regional.

El Pronaa hasta su extinción en diciembre continuará con sus prestaciones sociales. Luego, será reemplazado por “Qali Warma” en cuanto a sus programas de alimentación escolar, en tanto sus otros servicios serán asumidos por diversos sectores en el marco de las competencias que les corresponden, conforme muestra el siguiente cuadro:



ESTRATEGIA DE INTERVENCIÓN PARA LA SEGURIDAD ALIMENTARIA



Usuario	Entidades involucradas actualmente	Entidades involucradas en el futuro
Infantil	PRONAA y MINSA	MINSA, Cuna Más y Juntos
Pre Escolar	PRONAA	Qali Warma
Escolar	PRONAA	Qali Warma
Madres gestantes y que dan de lactar	PRONAA	Juntos
Comedores populares, Asilos y TBC	PRONAA y Municipalidades	Municipalidades
Emergencias graves	PRONAA	Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres

Fuente: MIDIS

Trabajo articulado con programa Juntos en Ayacucho

“MI CHACRA EMPRENDEDORA” EN CHUSCHI Y VINCHOS

Una estrategia de intervención articulada para desarrollar capacidades productivas en los hogares rurales que conducen sistemas de producción familiar, iniciaron el programa Juntos y el Foncodes en Chuschi y Vinchos. Participan de esta iniciativa, además, el Gobierno Regional de Ayacucho y los gobiernos locales de estos distritos de las provincias de Cangallo y Huamanga.

Así, se pone en marcha una nueva intervención del proyecto especial “Mi Chacra Emprendedora” con un enfoque de desarrollo territorial que está aplicando Foncodes a sus proyectos, y que implica la aplicación de diez tecnologías productivas y prácticas saludables para potenciar el desarrollo de las familias rurales en proceso de inclusión.

El enfoque de desarrollo territorial, también supone un modelo de gestión con intensos niveles de coordinación intergubernamental (gobiernos central, regional y local) y de coordinación intersectorial (Agricultura, Economía y Finanzas, Salud, Educación y Desarrollo e Inclusión Social) para facilitar sinergias orientadas a consolidar el desarrollo local inclusivo.

Las familias, las autoridades comunales y autoridades ediles de Chuschi liderados por el alcalde Teófilo Núñez Achallma, quienes son actores claves, saludaron el inicio de las actividades del proyecto tras dos meses previos de trabajo de campo, consultas y validación de la propuesta. Las operaciones del proyecto se iniciaron el 6 de junio.

En “Mi Chacra Emprendedora” participarán en una primera etapa 800 hogares usuarios y no usuarios del programa Juntos que viven en las comunidades de Arizona, Ingahuasi y Putacca del distrito de Vinchos; y en las comunidades de Chacolla, Cancha Cancha y Chuschi, en el distrito de Chuschi.

Las familias constituyeron seis Núcleos Ejecutores que dirigirán la implementación de infraestructura de riego presurizado; huerto fijo de hortalizas a campo abierto; parcelas de pastos asociados; mini parcelas para la producción de granos y tubérculos; agroforestería; módulos de abonos orgánicos; módulo de crianza de gallinas; módulo de crianza de cuyes; así como cocinas mejoradas y prácticas saludables en el uso y manejo del agua para consumo humano.



Administrarán el proyecto dos Núcleos Ejecutores Centrales, uno en cada distrito, responsables de la adquisición de los bienes, la contratación de los servicios de profesionales, de asistencia técnica y de los "Yachachiq", campesinos con conocimientos, experiencias y habilidades que se encargarán de capacitar a sus coterráneos.

Cabe indicar que el inicio de este trabajo entre Juntos y Foncodes – ambos programas sociales adscritos al MIDIS- forma parte también del Proyecto Piloto de Egreso de los Hogares del programa Juntos.



ARTICULACIÓN TERRITORIAL "P 20" PARA EL DESARROLLO LOCAL

Veinte provincias y sus gobiernos municipales ubicados en doce regiones del país participan en el Proyecto Piloto de Articulación Territorial que impulsa el Ministerio de Desarrollo e Inclusión Social (MIDIS) dirigido a promover el desarrollo local bajo una estrategia de articulación territorial con gestión intersectorial e intergubernamental.

Celendín, San Marcos y Jaén (Cajamarca); Anta (Cusco); Tayacaja, Huancavelica y Churcampa (Huancavelica); Otuzco y Santiago de Chuco (La Libertad); Ayabaca y Huancabamba (Piura); Carabaya (Puno); Condorcanqui (Amazonas), Dátém del Marañón (Loreto), Lamas (San Martín); Dos de Mayo (Huánuco), Grau (Apuímac), Páucar del Sara Sara, Víctor Fajardo y Huanta (Ayacucho) son los territorios en donde se implementa el proyecto piloto, lanzado oficialmente el martes 19 de junio por sus alcaldes y la ministra de Desarrollo e Inclusión Social, Carolina Trivelli Ávila.

Se trata de una iniciativa para impulsar procesos de articulación intergubernamental entre los diversos niveles de gobierno y procesos de coordinación intersectorial entre los distintos actores -tanto públicos como privados- que ayuden a construir un sistema de gestión local sobre el territorio.

Las provincias seleccionadas representan realidades diferentes, dinámicas económicas y

sociales de diverso grado e intensidad, y por tanto, requieren estrategias de intervención diferenciadas desde el Estado para impulsar el desarrollo de las comunidades aprovechando sinergias y el desempeño de todos los actores.

El piloto debe generar aprendizajes sobre los instrumentos, procedimientos y reglas de juego más eficaces que requiere la acción articulada (intersectorial e intergubernamental) del Estado en la lucha contra la pobreza, en la mejora y la ampliación del acceso a servicios básicos de calidad y en la ampliación de la estructura de oportunidades económicas de las poblaciones, especialmente rurales.

En dos de las dieciocho provincias que participan en el proyecto piloto -Ayabaca en Piura y Lamas en San Martín- Foncodes tendrá una intervención especial a través de la implementación del Proyecto PIDERAL (Políticas Innovadoras para el Desarrollo de los Territorios Rurales en América Latina), en virtud a un acuerdo con el Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA) y el apoyo de la Agencia Española de Cooperación Internacional (AECID).

El Proyecto Piloto de Articulación Territorial denominado "P 20", debe generar las rutinas, los procedimientos y los instrumentos de seguimiento y evaluación de procesos de



articulación intersectorial e intergubernamental como parte del proceso de construcción del Sistema Nacional de Desarrollo e Inclusión Social (Sinadis) contemplado en la ley de creación del Midis.

Los primeros resultados de esta iniciativa se conocerán a fines de diciembre próximo e inicios del año 2013. Constituirán procesos validados por la experiencia sobre el territorio, y contribuirán a una intervención más eficaz del Estado en las tareas del desarrollo rural y la reducción de las brechas de desigualdad.



25 MIL USUARIOS SERÁN CAPACITADOS

Unos 25 mil usuarios de los proyectos financiados por Foncodes serán capacitados para desarrollar competencias, habilidades y destrezas que les ayuden a intervenir activamente en la formulación de los Planes de Desarrollo Comunal (Pladeco) de sus localidades.

Las actividades de capacitación son llevadas a cabo por profesionales y técnicos de las 26 oficinas zonales de Foncodes y contemplan temas de desarrollo social, económico productivo, y desarrollo territorial ambiental.

Esto permitirá, hacia finales del año 2012, que Foncodes entregue 488 Pladecos a los gobiernos locales como parte de su contribución al desarrollo de capacidades institucionales.

Pero además, contribuirá a la formación del capital social para promover el desarrollo de capacidades en las comunidades rurales del país, donde las obras de impacto social son ejecutadas por Foncodes bajo la modalidad de Núcleos Ejecutores, con lo cual se garantiza la transparencia del gasto público.

A la fecha fueron capacitados más de 9 mil usuarios, hombres y mujeres, de comunidades distritales de Arequipa, Ayacucho, Cerro de Pasco, Ancash, Cusco, Huancavelica, Junín, Huánuco, Ica, Lima, Piura, Puno, San Martín y

Tumbes, indicó el gerente de la Unidad de Desarrollo de Capacidades Institucionales y Ciudadanas de Foncodes, Jorge Condori Pacheco.

Entre marzo y junio del presente año el Equipo Zonal de La Merced (Junín), con la participación de los usuarios y los capacitadores sociales han elaborado ya 20 Pladecos, los cuales fueron entregados a las comunidades donde se desarrollaran los proyectos.

Esta experiencia se replicará en otras zonas del país.

El desarrollo de capacidades es uno de los componentes más importantes para el desarrollo territorial y para la implementación de proyectos productivos en las comunidades.



FONCODES, 21 AÑOS

NUEVO ROL: FACILITANDO ACCESOS Y GENERANDO OPORTUNIDADES ECONÓMICAS

Foncodes creado en agosto de 1991, tras 21 años de funcionamiento se adscribe al Ministerio de Desarrollo e Inclusión Social (Midis) asumiendo el compromiso de implementar estrategias orientadas a la generación de oportunidades económicas para la población rural; del mismo modo, implementando estrategias de salida para la población beneficiaria de los programas sociales (Juntos y Cuna Más, principalmente). En este contexto Foncodes debe responder mediante la mejora e incremento de los ingresos autónomos.

La generación de oportunidades económicas implica por un lado el desarrollo de capacidades productivas y de gestión de emprendimientos, y complementariamente, el acceso a infraestructura económico-productiva.

El desarrollo de capacidades productivas es un proceso de largo plazo que permite el aprendizaje, la innovación y la apropiación de tecnologías sencillas de bajo costo, orientado al fortalecimiento del sistema de producción familiar, de modo que los hogares rurales puedan incrementar su producción, elevar su productividad, diversificar su consumo e incrementar sus ingresos de manera sostenible.

El acceso a infraestructura económica productiva (puentes, trochas carrozables, energía, centros de acopio, tecnologías de información y

comunicación, entre otros) facilitará la interacción de los hogares rurales con los bienes y servicios que oferta el mercado.

La población objetivo está ubicada en centros poblados rurales con al menos 40 hogares y más de 70% de pobreza monetaria. Esta población no tiene características uniformes por lo que Foncodes trabajará bajo un esquema flexible y atendiendo la demanda de los hogares en los aspectos de su competencia, poniendo énfasis en el desarrollo del territorio y las capacidades de sus actores.





Participación activa

Los Núcleos Ejecutores están constituidos por la población o comunidad organizada para recibir el financiamiento de Foncodes y facilitar la ejecución de pequeños proyectos. Está representado por un presidente, un tesorero, un secretario y un fiscal. Los Núcleos Ejecutores constituyen un modelo de gestión participativa y transparente de la inversión pública a nivel local desarrollada por la institución.

57 mil proyectos financiados

En estas dos décadas Foncodes financió más de 57 mil proyectos con una inversión de 6 mil 590 millones de nuevos soles, con un impacto directo en la vida de miles de peruanos en las zonas de pobreza.

Y en el lapso del último año, entre julio de 2011 y julio de 2012, FONCODES financió 1,029 proyectos con una inversión de 184 millones 830 mil 339 nuevos soles. Se realizaron 357 proyectos productivos y de infraestructura económica; 234 obras de infraestructura vial; 213 sistemas de agua y saneamiento; 141 instituciones educativas; 35 puentes carrozables y colgantes; 12 redes secundarias de electrificación y 33 proyectos de infraestructura básica a través del Programa Municipal de Atención a los Servicios Básicos que se cofinancia con el apoyo de la cooperación alemana (KfW).

Programas y proyectos de Foncodes

- Proyecto "Mi Chacra Emprendedora" (Ayacucho y Huancavelica)
- Proyectos de Infraestructura Social Básica
- Proyectos de Infraestructura Económica-Productiva
- Programa "Compras a MYPeRú"
- Programa Municipal de Atención a los Servicios Básicos (Lambayeque y Cajamarca)
- Programa de Mantenimiento de Infraestructura Vial y de Riego - "Ayni Raymi"
- Proyecto PIDERAL (Ayabaca en Piura y Lamas en San Martín).

FONCODES

Fondo de Cooperación para el Desarrollo Social

 PROMOVRIENDO
DESARROLLO PARA LA

INCLUSIÓN

21 años

Núcleo Ejecutor

CAMINO A LA INCLUSIÓN SOCIAL

Foncodes está presente en todo del país y cuenta con 26 oficinas zonales, así como con la valiosa experiencia de Núcleos Ejecutores que le permiten orientarse por la demanda y que facilitan la ejecución de obras y programas en los lugares más lejanos y apartados del territorio. Trabaja en estrecha coordinación con los gobiernos municipales, principalmente distritales, lo que permite implementar estrategias comunes dirigidas hacia la inclusión y el desarrollo local.

En el lapso de un año, de julio de 2011 a julio de 2012, Foncodes financió 1,029 proyectos. La ejecución de estos ha demandado la participación de 3,944 ciudadanos, de los cuales 3,142 fueron hombres y 801 mujeres. Esto representa una participación activa del 20 por ciento de la mujer dentro de los órganos representativos de los núcleos ejecutores.

Los proyectos de infraestructura productiva y económica, vial, sistemas de agua y saneamiento, instituciones educativas, puentes carrozables y colgantes, electrificación, entre otros, atenderán las necesidades de servicios básicos de los usuarios en situación de pobreza de centros poblados ubicados en Amazonas, Ancash, Apurímac, Arequipa, Ayacucho, Cajamarca, Cusco, Huancavelica, Huánuco, Ica, Junín, La Libertad, Lambayeque, Lima, Loreto, Madre de Dios, Moquegua, Pasco, Piura, Puno, San Martín, Tacna, Tumbes y Ucayali.

La fortaleza que representa el trabajo del Núcleo Ejecutor en la ejecución de proyectos de inversión social, dentro de la comunidad, se afianza en el actual contexto social y económico, en el que Foncodes tiene como misión generar oportunidades económicas para los hogares en situación de pobreza y vulnerabilidad, a fin de que las familias obtengan ingresos autónomos que permitan mejorar sus condiciones de seguridad alimentaria, educación, salud y vivienda. Ello, en un trabajo articulado y en alianza con los actores comprometidos con el desarrollo local.

La característica fundamental de la modalidad de trabajo con Núcleos Ejecutores es la participación activa de la comunidad durante todo el proceso. Los Núcleos se convierten en gestores y protagonistas del desarrollo de su comunidad.

El Núcleo Ejecutor se ha convertido en una marca y en una fortaleza de Foncodes, que le ha permitido al Estado peruano llegar a los lugares más alejados del país a bajos costos, con eficacia y transparencia.

Desarrollo de capacidades

ASISTENCIA TÉCNICA A GOBIERNOS LOCALES

En alianza con el Programa Mundial de Alimentos (PMA), el Fondo de Cooperación para el Desarrollo Social (Foncodes) ejecuta un programa de asistencia técnica para el fortalecimiento de capacidades en la formulación de proyectos de inversión pública en materia de desnutrición crónica infantil.

Esta iniciativa se desarrolla en Huancavelica, Ayacucho y Apurímac y participan en él profesionales y técnicos de las oficinas de Programación de Inversiones, Gerencias y Subgerencias de Desarrollo Social de los gobiernos locales distritales convocados por Foncodes.

El programa de asistencia técnica comprende cuatro módulos con talleres de capacitación, asistencia técnica, seguimiento y acompañamiento desde la Sede Central y desde de las Oficinas Zonales del Foncodes. Se busca así transferir capacidades para el levantamiento de proyectos desde las municipalidades destinados a enfrentar la desnutrición crónica que afecta a la población infantil.

Empezó en junio y se ejecutará durante cinco meses. Unos treinta gobiernos locales participan en esta iniciativa a cargo de la Unidad Gerencial de Desarrollo de Capacidades Institucionales y Ciudadanas. Al concluir el programa de asistencia técnica los participantes estarán fortalecidos en

sus capacidades para formular proyectos en el marco del Sistema Nacional de Inversión Pública (SNIP) y gestionar su financiamiento.

El director ejecutivo de Foncodes, César Sotomayor Calderón, y la representante en el Perú del PMA, Beatriz Yermeros, han expresado su voluntad de poner énfasis en articular esfuerzos para incidir en la generación de proyectos contra la desnutrición crónica infantil desde los gobiernos locales, en el marco de los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

Así, este esfuerzo institucional adquiere importancia capital en el cumplimiento de los compromisos nacionales dirigidos a reducir la desnutrición crónica en los niños y proteger el capital humano en situación de vulnerabilidad, especialmente en la sierra sur andina peruana.



Programa "Compras a MYPErú"

PRENDAS ESCOLARES PARA 2 MILLONES 300 MIL NIÑOS

Las micro y pequeñas empresas (mypes) que participan en el programa "Compras a MYPErú", están cumpliendo con la entrega de las cuotas asignadas para la producción de 1.5 millones de pares de calzado, 1.5 millones de uniformes, 1 millón de chompas y 800 mil buzos escolares. En forma simultánea, en las ciudades de Arequipa, Trujillo, Puno y Lima, personal de los Núcleos Ejecutores de Compras verifican la calidad y conformidad del producto en almacenes privados contratados para este fin. Actualmente alrededor de 3650 mypes participan en este programa de compras estatales.

Posteriormente, las prendas se distribuirán gratuitamente entre la población escolar de 41 mil 740 instituciones educativas estatales de inicial y primaria en diversas regiones del territorio nacional. Se efectuará mediante Núcleos Ejecutores de Distribución que se constituirán en forma descentralizada. Serán 2 millones 300 mil niños de 6 a 13 años de edad los usuarios finales de estos productos.

Como se sabe, mediante el Decreto de Urgencia N° 058-2011, el gobierno dispuso de 381.5 millones de soles para financiar el programa de compras estatales a través de Foncodes –programa del Ministerio de Desarrollo e Inclusión Social- para dinamizar la economía nacional, fomentar la producción y productividad de las mypes, y generar empleo. La vigencia de esta norma legal fue ampliada hasta diciembre

próximo para facilitar la participación de más mypes, la entrega de los productos y su distribución a los usuarios finales mediante los Núcleos Ejecutores Descentralizados de Distribución.

Cabe recordar que el programa Compras a MYPErú, también adquirirá a las mypes 101 mil 468 uniformes para la Policía Nacional; 230 mil prendas y equipos de campaña para el Ejército; 30 mil 035 accesorios y prendas diversas para la Fuerza Aérea, y 112 mil 922 accesorios y prendas diversas para la Marina de Guerra.

Máximo Huamán, propietario de una mype que opera en el Parque Industrial de Villa El Salvador en Lima, fue el primer emprendedor en entregar, en los almacenes del Callao, 1 mil 200 pares de calzado escolar. Los micro y pequeños empresarios que participan en la confección de chompas, uniformes, calzados y buzos escolares, destacan el apoyo del Estado a través del programa "Compras a MYPErú".

"Este apoyo a las mypes es un gran acierto, una inyección económica en un momento oportuno. Al darnos trabajo se genera una cadena productiva, generamos empleo para mucha gente, especialmente para los jóvenes". Así se expresan los emprendedores que participan como proveedores de prendas de vestir para los estudiantes.



Programa "Compras a MYPErú"

LOS EMPRENDEDORES CUENTAN SU EXPERIENCIA



FELICIANO ALIAGA LARA

(Confeccionista de uniformes escolares de Mangomarca, San Juan de Lurigancho, Lima)

"Es la tercera vez que participamos en Compras a MYPErú. Esta vez nos encargaron confeccionar mil 600 uniformes escolares. Mi reconocimiento al Gobierno a través de Foncodes por la oportunidad que nos dan a las mypes, que somos las que subsistimos en base a desvelos. Nosotros generamos empleo directo e indirecto. Los peruanos deben conocer que las chompas, buzos, uniformes y calzados para nuestros estudiantes son elaborados por nuestros microempresarios, con insumos peruanos, y sobre todo lo hacemos con calidad"



CATALINA CALLÁN NOLASCO

(Confeccionista de buzos escolares de Zárate, San Juan de Lurigancho, Lima)

"Gracias al Gobierno y a Foncodes por darnos trabajo. Cuando se da trabajo a una mype se multiplica por diez o más a favor de los jóvenes y personas con familia. Es una buena intención del Gobierno que debe continuar. Es una gran motivación participar en Compras a MYPErú, confeccionamos prendas con las características que exigidas por los Núcleos Ejecutores. Me da mucha alegría al saber que nuestra labor servirá para vestir a los niños más pobres. Lo bueno que es una entrega gratuita del Estado. Los buzos que hacemos son de buena calidad y con buen acabado".



DAMIÁN MATÍAS MAMANI TICONA

(Confeccionista de chompas escolares en Santa Anita, Lima)

“Gracias al trabajo que nos da el Estado y el sector privado vamos creciendo. Además de producir para los mercaditos del barrio, también estamos exportando a Bolivia y Venezuela. En Compras a MYPErú hay un estricto control de calidad, eso es bueno para hacer las cosas bien. He recibido una asignación de mil 200 chompas escolares, nos hemos esforzado para cumplir bien y seguir participando en más compras estatales. Cuando el Gobierno da trabajo a las mypes, genera una cadena de oportunidades para mucha gente”.



MARÍA ANGÉLICA GAVILÁN QUISPE

(Confeccionista de calzado escolar del Parque Industrial de Villa El Salvador, Lima)

“Es la tercera vez que participo en el programa Compras a MYPErú. Agradezco al Gobierno, a Foncodes y al Núcleo Ejecutor de Calzado por la oportunidad. Queremos que esto continúe para dar trabajo a los jóvenes y padres de familia. Sabemos que los calzados que hacemos van para los niños pobres, por ello producimos con calidad. No porque sea regalado se le va dar cualquier cosa a los escolares. Por eso estoy de acuerdo que los Núcleos Ejecutores hagan un estricto control de calidad de los productos”.



Infraestructura social y productiva

OPORTUNIDADES ECONÓMICAS EN AYACUCHO

Un conjunto de 36 proyectos de infraestructura social y productiva financiados en alianza con los gobiernos locales y la comunidad organizada entregará Foncodes en los próximos meses en la región Ayacucho. Son 145 mil 750 usuarios de diversas comunidades rurales los que están involucrados en estas obras.

Realizadas bajo la modalidad de núcleo ejecutor, los proyectos demandaron una inversión global de 11 millones 163 mil 743 de nuevos soles y están ubicados en los distritos de San José de Ticllas, Vinchos, Ayahuanco, Huambalpa, Jesús Nazareno, Huamanguilla, Ayacucho, Iguain, Independencia, Llochegua, Alcamenca, Huanta, Santa Ana de Huaycahuacho, Carapo, Saurama, Paras, Socos, Tambillo, San Cristobal, Ocros, Sacsamarca, San Pedro, San Miguel, Chipao, San Francisco de Ravacayco, Santiago de Paucaray, San Pedro de Palco y Coronel Castañeda.

Son quince obras de infraestructura productiva como sistemas y canales de riego y reservorios; siete sistemas de agua potable y letrinas, un pequeño sistema de electrificación rural; tres trochas carrozables, un camino vecinal, dos postas médicas y siete proyectos de aulas escolares.



**Nuestras
Zonales**



CAMPEONATO "FONCODES 21"

Momentos de alegría, juego y diversión, vivieron los colaboradores en el campeonato deportivo de confraternidad, "21 años luchando contra la pobreza", realizado el sábado 23 de junio en las instalaciones del Circolo Sportivo Italiano. Durante la mañana deportiva los colaboradores de Foncodes afianzaron los lazos de amistad y confraternidad con sus compañeros de labores, del Midis, programa Compras a MYPeRú y Procuraduría, fomentando la integración y consolidación de la identificación del personal con la institución. Participaron equipos integrados por entusiastas colaboradores, quienes con su cuota de alegría, fuerza y garra deportiva, compitieron en las disciplinas de fútbol y vóley mixto.

"Nos hemos esforzado en ofrecerles un campeonato renovado, para garantizar el máximo desempeño de los equipos y sobre todo, el pleno disfrute de un delicioso almuerzo", señaló la presidenta del Subcafae, Carmen Polo Rincón. Este año se alzó con la copa el equipo de fútbol de Logística "Los Emprendedores" y el segundo lugar fue para el equipo de Compras MYPeRú. En la categoría vóley mixto, tras reñidos partidos el ganador fue el Equipo Zonal de Lima denominado "Las Poderosas".



**Foto
Leyendas**



EL RINCÓN DE LA CIGÜEÑA

¡Bienvenido Matteo André!

“Matteo André faltan pocos días para que estés entre nosotros. No sabes la alegría que tenemos, no vemos la hora de que estés en nuestros brazos. Estamos tan agradecidos con Dios por tan lindo regalo que nos hizo al enviarte a nuestro hogar. Te esperamos y te amamos mucho”.

Con estas tiernas y emotivas palabras, Jessica Paredes y Edward Solís (colaborador de la UGFDP) expresaron su profunda alegría por la ansiada llegada de su bebé. Matteo André nació el pasado 11 de junio en el hospital de EsSalud “Luis Negreiros”. Saludos y mejores deseos para la familia Solís Paredes.



SOLIDARIDAD EN MARCHA

Los bienes muebles que ya no son de utilidad y que luego del debido proceso son dados de baja por la institución, no se desechan, se donan a instituciones públicas o privadas. Todo esto de acuerdo a ley y a la Directiva N° 009-2002/SBN, aprobada mediante la Resolución N° 031-2002/SBN de la Superintendencia de Bienes Nacionales.

Es así que atendiendo la solicitud de la Asociación Gente Solidaria en Acción (ex Comunidades Traperos de Emaús), mediante la resolución de Dirección Ejecutiva N° 85-2012-FONCODES/DE, se les entregó útiles de oficina, mobiliario y otros enseres.

SUBCAFAE 2012-2014

La dinámica Trabajadora Social, Carmen Polo Rincón, a partir del 13 de junio de 2012 y por dos años consecutivos es y será la representante titular de los trabajadores ante el Subcafae, conjugando con sus tareas propias de Bienestar Social, en beneficio de todos los colaboradores de Foncodes. La acompañan en esta labor, las entusiastas Katya Rocha Rocha y Sonia Sotelo Santillán, quienes en calidad de segunda y tercera titular reiteran su compromiso de trabajar por los intereses, beneficios y el bienestar de todos los trabajadores.

Una de sus primeras acciones, en coordinación con los miembros titulares del Subcafae, la presidenta Mercedes Flores Matienzo, el tesorero Marco Reyes Zelada y el secretario, Henry Gamboa Vargas, fue la organización del campeonato deportivo de confraternidad Foncodes 21, donde los asistentes además de gozar de una mañana de fútbol y de vóley, de diversión y alegría, degustaron una deliciosa pollada.

Ellas también organizaron la rifa por Fiestas Patrias cuyos fondos recaudados financiarán la canasta navideña de todos los trabajadores.



A TOMAR EN CUENTA

El Reglamento Interno de Trabajo, en su Artículo 30 establece que son deberes de los trabajadores “acatar las disposiciones sobre protección de los bienes de Foncodes, así como conservar y responsabilizarse de los bienes y equipos, mobiliario y útiles de escritorio a su cargo” (ítem a).

Asimismo, la Ley N° 27815, Ley del Código de Ética de la Función Pública en su Capítulo II Principios y Deberes Éticos del Servidor Público, en su Artículo 7º-, ítem 5, precisa que son Deberes de la Función Pública el uso adecuado de los bienes del Estado.

Así, el servidor “debe proteger y conservar los bienes del Estado, debiendo utilizar los que le fueran asignados para el desempeño de sus funciones de manera racional, evitando su abuso, derroche o desaprovechamiento, sin emplear o permitir que otros empleen los bienes del Estado para fines particulares o propósitos que no sean aquéllos para los cuales hubieran sido específicamente destinados”.

ECOEFICIENCIA

¿Ha escuchado hablar de la Ecoeficiencia? Bueno, es nada menos que un concepto y una práctica para hacer buen uso de la energía, agua y papel durante la jornada laboral. El propósito es ahorrarle gastos al Estado y reducir impactos negativos en el ambiente.

La Ecoeficiencia en las instituciones del sector público no solo es una necesidad de orden ambiental, sino además un imperativo para la gestión pública eficiente y eficaz. La política de Ecoeficiencia ha empezado a calar en el Estado a partir de la Ley N° 29289 (ley del presupuesto del año 2009) que dispone que todas las oficinas generales de administración, deben incluir dentro de sus partidas presupuestales anuales, las respectivas partidas para cubrir los costos iniciales de la formulación e implementación de los Planes de Ecoeficiencia sobre tres recursos vitales: energía, agua y papel.

En Foncodes se ha conformado el Comité de Ecoeficiencia que está elaborando un plan de trabajo. El documento establecerá la ruta para la implementación y ejecución de las actividades y tareas de Ecoeficiencia.



Conocer para Incluir

AGOSTO 2012 | AÑO 1 | NÚMERO 1 | PERÚ

Equipo de Trabajo de Comunicaciones